

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE VITORNACION



Copia del cuadro de la Virgen de los Plateros de Valdes Leal, que se conserva en nuestro Museo provincial, adornando artísticamente y embelleciendo uno de los rincones de la plaza de San Francisco que será bendecido e inaugurado solemnemente en breve.

Venta de muebles

Enrique Molina García

a precios económicos, a la vez que se ofrece al público para toda clase de encargos lo mismo en muebles de lujo que sencillos.

Pérez Galdós, 1 (esquina a Gran Capitán).

Se venden todas las existencias de muebles del almacén de

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del instituto correspondiente al día 10 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre. 44°80
" " a la sombra 36°40
" " mínima 19°20
" " media 27°80

Oscilación. 17°20
Agua de lluvia en milímetros. 0°00
Agua evaporada en milímetros 10°00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 745°00
Temperatura a la sombra 21°00
" " de termómetro nmd.º 14°20

Tensión del vapor. 7°90
Humedad relativa. 43°00

Estado del cielo. Despejado

Dirección del viento N. E.

Fuerza Ventolina

Recorrido en 24 horas 87°00

PLAZA DE TOROS

Compañía de Obras de gran espectáculo
ALCORIZA

Función para hoy jueves 11 de Agosto de 1927.

A las diez y media de la noche.—La grandiosa obra norteamericana en tres actos de Oscar Fultón. **El candelero de Hierro**—Uno de los más grandes éxitos de esta Compañía.—Precios: Sillas, 1°50 pesetas; Gradas, 0°30.

Mañana, **LUIS CANDELAS**.

El sábado próximo y en el **GRAN TEATRO**, el mayor suceso del año: **Estreno de Un capitán de quince años**, obra de una presentación extraordinaria.

SALON VARIEDADES.—San Agustín.—Empresa P. Fuentes

Compañía de dramas y comedias de FRANCISCO ENGUIDANOS

Hoy jueves 11 de Agosto 1927.

A las diez y media en punto

El formidable drama en tres actos, del inmortal escritor don José Echegaray, titulado **De ma a rata**—Gran éxito de esta Compañía.

Precios populares.—Sillas de preferencia, 1°25 pesetas; Sillas, 1; Sillas laterales, 0°60.

Mañana, **El amigo Carvajal**

Muy pronto **Fuensanta la del cortijo**, del autor cordobés don Enrique Alvear.

NEVERÍA LA FUENSANTA

A las diez en punto
Todas las noches gran éxito de la popularísima agrupación **LOS BERNAL**, en la que figuran el gran **Perico**, **Revoltoso** y **El Torero**.

Dirección de la cantadora de flamenco, Anita Rivas.

¡LOS BERNAL en la Fuensanta! **¡PERICO TORERO y REVOLTOSO en la Fuensanta!**

Espectáculos de la Empresa A. Cabrera

Funciones para hoy jueves 11 de Agosto de 1927

Stadium América A las diez y media en punto: La película en una parte, titulada **El automóvil gratis**—Estreno del capítulo cuarto (final) y reestreno del tercero de la hermosa obra de **Victor Hugo, LOS MISERABLES**.—Sillas, 50 centimos; Grada, 15 centimos.—Mañana estreno de la película, **De baquero a millonario**.

Parque Recreativo A las once en punto: La película cómica en dos partes **Campesón a la fuerza**.—Estreno de la preciosa película en cinco partes por Frank Mayo, titulada **Flor de fuego**.—Estreno de la película en dos partes, **La reina de los marimachos**.—Sillas, 50 centimos.

Salón San Lorenzo A las diez y media: La película cómica en una parte, **Qué mala es el hambré**.—Estreno del capítulo segundo y reestreno del primero de la grandiosa obra de **Victor Hugo**, titulada **LOS MISERABLES**.—Silla 50 centimos; Tertulia, 30.

Algunos precios

Batistas, a 25 céntimos metro; Etamines, a 85; Crespón estampado, a 65; Marroquí seda, a 2 pesetas; Crespones seda a 4°50; sedas todos colores, a 4 pesetas.

Grandes rebajas en todos los artículos.

Almacenes Hierro Aragón

LIBRERÍA 9 y 11 — CÓRDOBA

Ventas al por mayor y al detall.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Almoneda.—Se hace de mesa con tablero de piedra para cuatro estantes, juego de rejilla, escritorio, máquina «Singer» y varias cosas. Razón: Fernando de Córdoba, sin número, bajo Pasadizo (frente a la Estación).

Arrendamientos

Se arrienda un sótano propio para almacén o cosa análoga. Compás y Ventanas, entrada

por el Galánago.—Razón almacén «El Barato», Frente al Ayuntamiento.

Casa en el campo.—Desde el día se arrienda un departamento en la huerta de San Pablo, carretera del Brillante. Razón Gran Garage, A. Canalejas.

Compras y ventas

Payá. Es el mejor papel de fumar. Fabricante F. Payá Miralles, Alcoy. Representación y depósito para la provincia de Córdoba: Casa Pozo, Reloj, número 1.

Se venden terrenos de labor en la Sierra y a 30 kilómetros de Córdoba, linda a la carretera del Brillante. Facilidades para el pago. Tratar, en Villaviciosa de Córdoba, calle Barroso y Castillo número 49, Tomás Barbero.

Se vende un piano en la calle de la Cara, número 25

Empleos y colocaciones

Señora viuda desea colocarse como señora de compañía o cargo análogo, con buenas referencias.—Para informes, Horno del Cristo, número 6

Traspasos

Se traspasa la fonda «La Andaluza», calle Concepción, calleja Niño Perdido, por ausentarse su dueño. Para tratar, en la misma.

Varios

José López Casado. Practicante en Medicina y Cirugía.—Horno 24 sin número (Santa Marina) y Cristo número 5 (San Lorenzo).

Agentes: Importante Compañía de seguros de incendios, precisa buenos productores. Fuertes comisiones. Para detalles dirigirse al Agente Comercial, don José Medina, Romero 4, duplicado, Córdoba.

Banco de España.—Próxima Convocatoria ingreso. Edad 21 a 26 años. Preparación completa competente profesorado. Se facilita cuestionario adaptado programa. Clases nocturnas. Academia García Lovera 7, Córdoba.

Peritos Agrícolas.—Convocatoria ingreso. Escuela Oficial próximo Enero. Preparación completa. Internados. Antigua Academia Torres, García Lovera 7, Córdoba.

Informaciones de anoche

DEL MOMENTO

Al margen del manifiesto

Todos los periódicos reproducen las partes esenciales del manifiesto publicado ayer en «La Nación» y dirigido por el general Primo de Rivera a las Uniones Patrióticas; mejor: a todos los españoles.

Vibra en el citado documento una alteza de miras y una sinceridad que no eran características en el gobernante. El tono, emotivo y optimista, cautiva por muchos conceptos la simpatía nacional. Pero el mismo documento encierra afirmaciones y descubre perspectivas de tan magna trascendencia que le dan, a nuestro juicio, valoración histórica.

De una manera formal y solemne, el jefe del Gobierno habla de la futura estructuración de España. Señala cómo las Uniones Patrióticas deben prepararse para las próximas realidades. Persistiendo una ética, ya consolidada en la conciencia española, siéntese la sensación de una etapa distinta, con modalidades que culminarán en la Asamblea nacional, organismo que juzga el Gobierno conveniente para una prevista evolución sin convulsiones.

Es interesante, y no grave ni peligroso, el momento que vive nuestra Patria. Con razón puede sostenerse que constituirán modelo y ejemplo las fases de esta honda revolución incruenta, que alcanza grandes ideales y realiza supremos anhelos, sin peligros para la paz ni inquietudes para el trabajo.

Gobierno Civil

De Obras Públicas

Los alcaldes de los municipios de Rute en que radican las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 101 al 112 de la carretera de Montoro a Rute, cuya recepción definitiva se ha efectuado, remiten a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, las certificaciones que exige el artículo 65 del pliego general de condiciones.

Nombramiento de agentes ejecutivos

Por la superioridad han sido nombrados agentes ejecutivos para los pósitos de Palenciana, Montilla, Montalbán, Benamejí, Añora, Los Blázquez y San Sebastián de los Ballesteros a don Luis Moreno Contreras, y para Villanueva de Córdoba a don José Gutiérrez Urbano.

Visitas

En la mañana de hoy visitaron al gobernador civil de la provincia: El delegado del Consejo Económico Nacional y el comandante de artillería, señor Cascajo.

Tasado de un preso

Se ha ordenado el traslado del preso Antonio Martín Carrasco de la cárcel de Pozoblanco a la de Córdoba.

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para Francia a favor de don Antonio Ortiz y de León.

Nuevo secretario

A virtud del último concurso de secretarios de Ayuntamiento, ha sido nombrado para el de Bujalance (Córdoba), el distinguido jurisconsulto don Emilio Melero, que lo era de Mengibar.

Del Ayuntamiento

De quintas

El soldado Francisco García Rubiales, perteneciente al batallón expedicionario de Cuba del regimiento de Infantería de Luchana número 28, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para hacerle entrega de un documento de interés.

Visitas

En su despacho oficial de la Alcaldía han visitado al señor Santolalla:

Don Carlos Montijano, don Luis Fernández, don Francisco de la Cruz Ceballos, don Francisco y don Rafael García Revuelto.

Tribunales

Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de la Derecha, por tenencia de armas, condenando a un mes y un día de arresto mayor y pago de 100 pesetas de multa a Antonio Damián Morales.

La misma Sala ha absuelto a Francisco Arroyo Moreno en la causa que, por uso de nombre supuesto y estafa, lo seguía el juzgado de Castro del Río.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de Priego, por uso de armas y homicidio por imprudencia, condenando al procesado Manuel Torralbo Fuentes a un mes y un día de arresto mayor y pago de 100 pesetas de multa por el primer delito, y absuelto por el segundo.

El mismo Tribunal ha condenado a Antonio García Avila (a) Morillo a un mes y un día de arresto mayor y pago de 135 pesetas de indemnización en la causa que, por lesiones, le seguía el juzgado de Bujalance.

Restos sobrantes de artículos de señora en **EL METRO**, grandes partidas a precios de ocasión.

Un palacio de Caridad

El Asilo de ancianos de Cabra

Si Cabra tuvo la suerte de que Aguilar y Eslava regalara a la ciudad la institución que con el correr de los años llegara a ser uno de los institutos mejores de España, modelo por no decir único en su género, el pueblo egabrense puede vanagloriarse hoy de haber levantado con el esfuerzo unánime de todos, un palacio de Caridad.

No somos partidarios de los asilos, como tampoco somos partidarios de la Fiesta de la Flor; nada de fiestas de la Flor para curar tuberculosos, fiestas del árbol para evitar que los haya. Nada de asilo de ancianos desamparados, escuelas y colegios para los niños que al adquirir cultura puedan llegar por sus propios medios a la vejez sin necesidad de implorar la caridad pública. Fuera los medios curativos, medios profilácticos para evitar que el mal se presente.

Pero mientras esta ansiada evolución llega hemos de alegrarnos y aplaudir, cada vez que vemos levantar un gran palacio para la vejez, aún cuando se piense poco o nada en la casa del niño, en el ambiente del hombre de mañana.

La piadosa institución que creara la caritativa familia de los Alcántaras, se haya hoy completamente cambiada en su forma. La caridad inagotable del pueblo egabrense ha levantado con toda clase de donativos, desde las miles de pesetas del ricos, hasta los brazos del obrero pobre.

El edificio amplio y hermoso es debido todo él a los planos de un joven maestro de obras, don Eduardo Cruz López, que se ha revelado como un consumado arquitecto.

En el patio central, con sus elegantes y frágiles columnas de ladrillo rojo, se levanta el suntuoso monumento al Corazón de Jesús, obra todo del artista egabrense, que es grandemente elogiado por cuantos lo han visitado. En otro lado está muy bien imitada una reducción de la célebre gruta de Lourdes, viéndose correr a través de las peñas la cristalina y milagrosa agua que tanta fama han dado a aquel lugar.

El resto de las dependencias del edificio son todas muy amplias, reinando la limpieza y la higiene por todas partes.

Pronto, si los donativos no faltan, se dará fin a esta magna obra, que es la admiración de cuantos nos visitan, por la solidez, hermosura y objeto práctico con que se ha hecho.

E. C. V.

Agosto. 1927.

Casa "La Valeriana"

Quiterio Rodríguez Pérez
Almacén de comestibles

VENTAS POR MAYOR.—Exclusiva de jabón Chimbo. Maizena y productos Maggi.

Peñarroya-Pueblonuevo
 (CÓRDOBA)

Desde Peñarroya-Pueblonuevo

Festival a beneficio de La Asociación General de empleados y obreros de los ferrocarriles de España y Colegio de huérfanos de los mismos.

En este pueblo donde esta simpática y bien organizada Sociedad cuenta con un creciente número de asociados, se celebró en nuestro Teatro Zorrilla un festival, cuyos ingresos han de ser destinados a la mencionada Sociedad.

Llega la bandera de la Asociación con los representantes madrileños que la acompañan

A las siete de la tarde entró en agujas el tren ascendente de Madrid, que conducía la bandera y representantes; la estación estaba engalanada con arcos vistosos y muchos galardetes, en los que ondeaba la bandera española, el numeroso público que pasaba de cuatro mil personas, prorrumpió en vitores a la Asociación y la banda de música entonó la Marcha Real, al mismo tiempo se disparaban infinidad de cohetes y las máquinas todas dejaban oír sus sirenas; al parar el tren fué un momento grande de emoción, se repitieron los vivas y se cantó el himno a la bandera de la Asociación, y todos querían estrechar la mano a los comisionados madrileños, don Isidro Lumbreira y don Federico Omedo; restablecida la calma, se hicieron las presentaciones de rigor y la comitiva se puso en marcha; de la estación de Peñarroya ancha se trasladaron a Peñarroya estrecha, la que igualmente estaba adornada, habiendo sido construido un bonito arco por el que pasó la comitiva, en el que se leía el lema de la Asociación «Uno para todos», «Todos para uno», «Viva la Asociación».

Seguientemente y a los acordes de un bonito pasodoble, llegaron al Ayuntamiento, donde fueron recibidos por las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y representaciones de todas las sociedades de este pueblo y comarcas; el alcalde dió la bienvenida a los representantes de la Asociación congratulándose y enaltecíendose del recibimiento tributado por el pueblo. Fueron obsequiados con un espléndido «lunch» y que fué depositada en el Ayuntamiento la bandera de la Asociación, como así la del Real Centro Filarmonico de ésta, que había ido a recibir a tan dignos huéspedes.

Al teatro

A las diez en punto volvieron todas las representaciones al Ayuntamiento, donde se recogieron las banderas y marcharon al teatro.

Al penetrar en la sala, en la que todas sus localidades estaban ocupadas y ofrecían un aspecto deslumbrador, el público, puesto en pie, vitoreó a la Asociación y al Real Centro Filarmonico, que interpretó la Marcha Real.

Cuando terminaron los anhelos se levantaron las cortinas, comenzando la representación con el siguiente programa:

1.º Sinfonía, por el Real Centro Filarmonico, que fué muy aplaudida.

2.º La bonita comedia de costumbres ferroviarias, de don Francisco Antonio Aléjo Sáez, «Gusanillo de luz», la que fué interpretada por el cuadro artistico de Almorcón (Batajoz), de manera insuperable.

Todos los artistas fueron muy aplaudidos y llamados a escena varias veces al finalizar la comedia.

3.º El monólogo de Dicenta «Los irresponsables», y el poema descriptivo, de autor anónimo, titulado «Cosas de antano», a cargo de don Mario Muriet.

Tanto el monólogo como el poema fueron interpretados con un acierto y naturalidad que el público aplaudió con entusiasmo, y obligó al gran actor a salir al proscenio.

4.º El Real Centro Filarmonico, bajo la dirección de su profesor, don Felipe Briones, interpretó el siguiente programa:

«Pasa café del Centro», (orquesta) F. Briones. Serenata (coro con intervención de bandurrias y guitarras), F. Briones. «La Sonora del Pilar», jota, (coro y orquesta). Guerrero. «Una noche en Calatayud», Suite, Fantasia (nocturno, serenata y ronda), P. Luna. «Maruxa» (preludio del acto segundo), Vives. «Capricho Andaluz» (sexteto), C. M. Rücker.

Todas las obras fueron repetidas, y el profesor y los artistas fueron aplaudidísimos, teniendo el señor Briones que dar las gracias al distinguido público, en nombre de los artistas, y por último, el coro y orquesta ejecutaron el gran himno a la bandera de la Asociación, de una manera irreprensible; todo el público, en pie, aplaudía a los artistas, que estuvieron inmensos y daban vivas a la Asociación.

En los intermedios, distinguidas señoritas se dedicaron a la venta de caramelos, flores y papeletas de rifa de varios y valiosos objetos, con el fin de aumentar la recaudación; con decir que todos vaciaban sus bolsillos en las bucnas de las simpáticas vendedoras, ya se comprenderá que fué un gran negocio.

Para terminar

A las dos de la madrugada terminó el espectáculo, que fué hermoso y de rendimiento.

Satisfechísima puede estar la comisión organizadora; mucho han trabajado, pero ha sido con éxito, y es que este pueblo es trabajador, noble, todo lo tiene, donde no llaman va, y si no, acude él, y a los asociados de los ferrocarriles de España, ayer se unió este pueblo que no cesó de gritar: ¡Viva la Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España! ¡Viva Peñarroya-Pueblonuevo!—Corresponsal.

Doctor Orta

ESPECIALISTA

Partos matris niños de pecho.

Duque de Fernán-Núñez, 11; de 2 a 5.

De Sociedad

Se encuentra pasando temporada en Ruta el canónigo de la S. I. C. de Málaga, don Andrés Coll.

Después de haber pasado unos días en Cabra marchó a Málaga el reputado doctor en medicina don Pablo Lazarraga.

Marchó a Sevilla el P. Francisco Pérez Romero, de la residencia de jesuitas de esta capital.

Se encuentra mejorado de la grave operación quirúrgica que le ha sido practicada con feliz éxito, nuestro querido amigo el jefe de arbitrios de la estación sanitaria de La Victoria, don Enrique Díaz Madueño.

Para continuar prácticas de aviación en el aeródromo de los Alcázares, marchó a Cartagena el alumno de la Escuela Superior de Guerra don Federico Fernández Castillejo.

Acompañado de su bella esposa marchó a San Sebastián don José Ribóo Cuesta.

Para pasar la temporada veraniega en la costa francesa, marchó a Madrid y San Sebastián doña Josefa Castillejo de Fernández Jiménez, acompañada de su bella hija Pepite y de su hijo don José Luis.

Acompañado de su familia marchó al Norte de España don Julian Ruiz Martín.

Pasan temporada en Antequera la esposa e hijos del marqués de las Escalonias.

Marchó a Madrid don Joaquín García Hidaigo.

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo don José Villón, culto funcionario de la Compañía Telefónica Nacional.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al culto maestro nacional de Villa del Río don Lorenzo Garrido Palacios.

¡Madres que tenéis hijas!

¡Dos raptos!

La influencia del verano es fatal para las jovencitas. Basta el soplo de una ligera ventolina y la presencia de un novio, no mal parecido, para que las chicas emprendan el vuelo y aterricen en alguna que otra pesadilla de la localidad.

Tal ha ocurrido a las jóvenes domésticas Mercedes Aguilera Toscano y Flora García Romera.

Los Don Juanes de ocasión fueron en este caso los «chicos» Rafael Rojano y Rafael Romero Montesinos.

Mercedes y Flora ensayaron la escena del sofá en las posadas de «El Sol» y de «San Rafael», respectivamente.

Los jóvenes fueron sorprendidos, manifestando a los agentes de la autoridad que su presencia en aquellos «hoteles» de verano obedecía a su afán de visitar todos aquellos rincones típicos de la ciudad.

Los agentes no «tragaron» aquella pildora y los «chicos» pasaron a la Comisaría, donde ante los respectivos familiares se puso en claro el asunto.

El juzgado de instrucción del distrito de la Derecha instruye el correspondiente sumario.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

Con arreglo a las bases técnicas formuladas al efecto y que se hallan de manifiesto en el Negociado de Fomento de la Secretaría municipal se abre un curso por término de ocho días, contado desde el de la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, para contratar el suministro de los materiales que hayan de utilizarse en las obras municipales que se realicen por administración durante el tiempo que resta del corriente año de 1927.

Los materiales objeto de tal suministro serán los siguientes:

Material para el servicio de empedros

Piedra canto romano carga o metro, (las cargas con serán de siete pleitas).
 Arena del río, idem, idem.
 Cal apagada, idem, idem.
 Transporte de tierra o granzas, id., idem.
 Calzado de espiochas (una).
 Pisones de encina, idem.

Para el servicio de fontanería

Conos de reducción, kilo.
 Estaño, idem.
 Bocas de riego de bronce, según muestra, idem.
 Arquetas de agua de hierro fundido, idem.
 Plomo reforzado, varios números, idem.
 Bidas de hierro dulce, idem.
 Codos de hierro fundido, idem.
 Tes, idem.
 Lámparas de soldar, pieza.
 Grifos, idem.
 Herramientas de fontanería, idem.

Para varios servicios de obras

Arena de arroyo, metro cúbico.
 Grava, idem.
 Mampuesto, idem.
 Ladrillos toscos huecos, millar.
 Idem finos macizos, idem.
 Cemento lento, saco de 50 kilos (sin envase).
 Idem rápido, idem.
 Picadura (detriectus de cantera y similar), metro cúbico.
 Yeso negro, saco o fanega.
 Palas, una.
 Espiochas, idem.
 Rodillos, idem.
 Manos de hierro, idem.
 Pisón-cuña, idem.
 Madera Flandés 1.ª ms., metro lineal.
 Idem Pino, idem.
 Espuestas terreras, docena.
 Escobas de rama, ciento.
 Portes de carro o camioneta, unidad.
 Cal viva ordinaria, T. m.
 Cal hidráulica, saco.
 Hierros laminados, kilogramo.
 Azulejos, metro cuadrado.
 Losetas de cemento, metro cuadrado.
 Aperturamiento de zanjas.
 Todos los demás materiales que por los concursantes sean dados precios e incluidos después en el contrato.
 Las personas que se interesen en este concurso presentarán sus proposiciones du-

rante expresado término en dicho Negociado de Fomento, subordinándolas a la preinserta relación de materiales y fijando en ella los precios en que se obliguen a facilitar las unidades de cada clase de los artículos o especies comprendidos en la misma. Dichas propuestas se extenderán en papel de la clase 6.ª (timbre de 3'60 pesetas).

Córdoba 8 de Agosto de 1927.—F. Santolalla.

La velada de la Virgen de los Faroles

Tercera relación de los donativos recibidos para la velada que durante los días 14, 15, 16 y 17 del corriente se ha de verificar en el típico barrio de la Catedral:

Señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, 125 pesetas para premios a los niños de las escuelas; don Cecilio Valverde, secretario especial de la Alcaldía, 5 pesetas; doña Concepción Terroba, viuda de Valenzuela, un artístico termómetro de sobremesa; señores marqueses de Monterana, un centro de mesa de cristal tallado; señoritas Lola y Teresa Jádenes, un frutero de plata y cristal; doña Dolores Burón, viuda de Conde y Luque, para una luz permanente, 12'50 pesetas; señores sobrinos de Guillermo Jiménez, una artística figura de sobremesa; don Manuel Zurita Leiva, 5 pesetas; don Hermenegildo Pintado Ruiz, 10; don José Valenzuela Terroba, 5; M. I. señor don Mariano Ruiz Calero, 5; don Rafael Cruz Conde, cuatro botellas de vino C. C., una de ron y otra de coñac, y don José Sarazá Murcia y señora, dos artísticas figuras de china.

Los donativos pueden remitirse hasta el día de la velada al domicilio del tesorero de la Junta don Agustín García Solano.

Más detalles sobre un robo en Cabra

Días pasados dábamos cuenta de un robo llevado a cabo en un ventorrillo que en la carretera de Lucena posee el vecino Juan de Dios Mora Barranco.

Hoy que poseemos más detalles del suceso, lo hacemos del dominio de nuestros lectores.

El expresado robo fué descubierto por Juan de Dios en ocasión de que trataba de abrir el ventorrillo, en la mañana del pasado día 7.

Con la natural sorpresa observó que una de las puertas se hallaba abierta y fracturada su cerradura.

Rápidamente practicó un registro en el interior del ventorrillo, notando la falta de cinco quesos manchegos, cinco kilogramos de butifarra, varias botellas de vino, seis kilogramos de jabón, un saquito de arroz, cinco gallinas, dos pollos, varias cajetillas de tabaco y efectos de ropa.

Del suceso dió cuenta a la guardia civil del puesto, ante la que prestó la correspondiente denuncia.

No obstante las activas diligencias practicadas por la benemérita, hasta la fecha no se tienen noticias del paradero de los «cacos» ni de las mercancías robadas.

Alcaldía Constitucional de Montoro

A las doce horas del día primero de Septiembre próximo venidero, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el acto de apertura de pliegos para optar a la tercera subasta de arrendamiento de los arbitrios sobre el consumo de las carnes frescas y saladas, volatería y caza menor y de las bebidas espirituosas y alcoholes, expirando el plazo para la presentación de proposiciones a las catorce horas del día treinta y uno de Agosto actual. El tiempo de duración del contrato, tipo que sirve de base para esta tercera subasta y demás condiciones del correspondiente pliego, pueden consultarse en la Secretaría de este Ayuntamiento, donde se encuentra de manifiesto el expediente original.

Montoro 8 de Agosto de 1927.

Un hombre amenazado de muerte

En Bujalance, el vecino de Cañete de las Torres José Moyano, fué amenazado de muerte por su convecino José Díaz Bueno.

Aquél denunció el hecho ante el juzgado, el cual instruye sumario con tal motivo.

Instrucción pública

Excedencia

Don José Robles Rebollo remite a esta Sección administrativa de Primera Enseñanza, para que este departamento le dé el curso correspondiente, una instancia en súplica de que se le conceda la excedencia.

Ceses

En esta Sección administrativa se han recibido las diligencias de ceses de los maestros don Alejandro Blanco y doña Cecilia Santos Carrillo.

Los nombramientos definitivos

La «Gaceta» del 8 de Agosto publica la resolución de reclamaciones contra los nombramientos provisionales del mes de Marzo, disponiendo los correspondientes definitivos; se desestiman reclamaciones, entre otros motivos, por no haber dado cumplimiento a la R. O. número 365 de 15 de Marzo de 1927 (Gaceta del 20), que de un modo expreso determina la imprescindible necesidad de detallar al margen del oficio de remisión los nombres de las escuelas que solicitan y la provincia a que pertenecen, sin cuyos datos se declaran nulas sus peticiones y por haber llegado fuera del plazo algunas de las reclamaciones formuladas.

Detención de un infractor

En Almedinilla la guardia civil ha detenido al vecino Manuel León Bermúdez, de 19 años de edad.

Al expresado individuo le fué intervenida una pistola.

Manuel carecía de la correspondiente licencia.

El detenido fué puesto a disposición del juzgado correspondiente.

Entre bastidores

Margarita Xirgu en San Sebastián

En el teatro Victoria, de San Sebastián, actúa con éxito la compañía que dirige la eminente actriz Margarita Xirgu.

La actuación de la compañía durará, probablemente, hasta mediados de Agosto, en cuya época emprenderá una tournée por Andalucía y Levante, para comenzar la temporada otoñal en Madrid.

Los espectáculos en Málaga

En la plaza de toros de Málaga actúa con éxito la compañía lírica de Eugenia Zuffoli.

En el Vital Aza, Dorini de Driso, Manuel Llamas, Gracia Ixo y Ernesto B. Facio.

En el teatro Lara actúa una compañía del género chico, donde ha debutado la artista mejicana Amalia Zambrano.

El estreno de "Las Aviadoras"

El estreno de «Las Aviadoras» en el teatro Chusca, de Madrid, que estaba anunciado para ayer, tuvo que ser suspendido.

Esto constituyó el tema de todas las conversaciones en las «peñas» teatrales donde se atribuya a causas bien diversas la suspensión.

Según los autores, faltaba parte del decorado para la presentación y, según la empresa, obedeció la suspensión a que la mayoría de los actores desconocían sus respectivos papeles.

El estreno de la obra ha sido fijado para esta noche.

De Cine

No todos los directores de películas analizan los gustos y efectos que puedan causar esas obras en el público, pero Carlos Laemmle, presidente de La Universal, ha pensado que el público requería películas del género frívolo, y dió órdenes para reforzar la producción de comedias.

—Hagan buenas comedias, inteligentes y limpias,— dijo a los directores.

Puede citarse como modelo en este género «La esposa de mi marido».

Ha sido dirigida por Harry Pollard y será una de las comedias más divertidas de la temporada.

Laura La Plante y Edward E. Horton, George Siegman y Tom O'Brien, son los principales intérpretes de dicha película.

* * *

Va a lanzarse este año una nueva estrella que va a ser ha hecho célebre rápidamente en Norteamérica, donde la celebridad no se prodiga demasiado.

Sin embargo, Paquillín, que es la estrella a que nos referimos, ha merecido el alto honor de ser recibido por las personalidades más salientes de los Estados Unidos, entre ellos Mr. Coolidge.

Paquillín no ha hecho más que llegar al mundo para demostrar su buena estrella. Hace tres años no era más que una nebulosa y hoy ya es uno de los astros de la constelación cinematográfica.

El nuevo actor es protagonista de una serie de comedias que se darán a conocer la próxima temporada. En el extranjero han ob-

tenido mucho éxito los disparates que el joven matrimonio ha realizado para hacer feliz a su hijo, cada uno de cuyos episodios constituye una película. Como sátira del cariño excesivo de muchos padres, no se ha hecho nada más divertido.

* * *

La primera cualidad de toda comedia es que sea espontánea, ha dicho William A. Seiter, uno de los actuales directores de comedias más aplaudidas.

Su último éxito es «El Rey de Jauja», película en que Reginald Denny tiene el papel de protagonista.

Seiter ya es viejo como director de películas, habiendo dirigido entre otras «El traje de enquistas», «El libertino», «¿Dónde estuve yo?», «Amores de niña» y «El peligro de la inocencia».

Si desea

comprar bueno y barato, en las

Bodegas y Destilerías de Cruz Conde

encontrará clases inmejorables a

Precios económicos.

COÑACS destilados de Vinos de Moriles, de 2'85 pesetas litro.

AGUARDIENTES secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 ptas. litro.

PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJEN.

Vinos de Montilla y Moriles de la propia cosecha, secos y dulces y para Consagrar, a precios de competencia.

Vinagres de yema, a treinta y cinco céntimos litro.

En el Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada, se vende desde un litro en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO

Teléfono, 663.

Se venden dos camiones

de cinco toneladas de carga, marcas Krupp y U. S. A. Liberty y uno de tres toneladas marca Fiat, a toda prueba y en inmejorables condiciones. Razón: Juan Rufo, 3 Córdoba.

Fallece a consecuencias de las heridas que recibiera

Días pasados habíamos cuenta de un desgraciado accidente ocurrido en La Carlota, a consecuencia del cual resultó herido de gravedad el vecino Manuel Sánchez Baena.

Este agravóse en su estado, falleciendo en la tarde de ayer.

El juzgado de instrucción de Pesadas practicó las diligencias de rigor.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 10 de Agosto de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	70 25
Deuda exterior 4 por 100.	87 10
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	95 00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	94 10
Banco de España	00 00
Banco Central	120 00
Compañía Arrendataria de Tabacos	00 00
Compañía Menger S. A.	00 00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	50 00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	99 95
Cédula hipotecaria 6 por 100.	108 50
Francos.	23 15
Libras.	28 66
Dollars.	5 90
Liras.	00 00

Pan y tostadas de gluten para diabéticos

Viena Capellanes - Madrid

Fábrica: Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidiséptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 pesetas; caja con 24 tostadas, 3 pesetas, en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Clarumunt, calle Sevilla.

Rebajas: Las que EL METRO y sus tres sucursales han hecho por fin de temporada, son notables.

Tuberías de semigrés, Inodoros, Lavabos

José González

Gran Capitán, 19

Sucesos y denuncias

Automóvil con desperfectos

En la calle de Alfonso XIII una caballería que conducía el vecino Luis María Puches, de 34 años de edad, dió un fuerte golpe al automóvil de esta matrícula número 2.340.

El vehículo resultó con el parabrisas roto. El conductor del automóvil, Rafael Luque Millán, ha presentado la consabida denuncia en la Comisaría de Vigilancia. Del suceso se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Caballería abandonada

En la calle Lucano los guardias de Seguridad números 33 y 44 encontraron abandonada una caballería.

El expresado semoviente ha sido depositado en la posada de «La Herradura» a disposición del que acredite ser su dueño.

Malos tratos

Magdalena García Casado ha denunciado a su convecina Carmen Vera Alvarez, con motivo de los malos tratos de que es objeto su hija por parte de esta buena mujer.

Carmen ha sido puesta a disposición del juzgado municipal de la Izquierda, el cual entiende en el asunto.

Niña contusionada

En la Huerta de la Reina cayó ayer al suelo violentamente la niña Carmen Palma Vega, de dos años de edad.

No obstante resultar lesionada, hasta la mañana de hoy no recibió asistencia facultativa.

Los familiares la trasladaron a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia, después de reconocerle detenidamente, procedieron a curarle una herida contusa en la región frontal que la pequeña presentaba. Dicha herida se hallaba infectada.

El estado de Carmen Palma se calificó de pronóstico reservado.

De la Casa de Socorro pasó a su domicilio.

Un hurto

El vecino de esta capital Francisco Rolán Estévez ha formulado una denuncia con motivo de haberle sido hurtados unos pendientes de su propiedad.

Herido en accidente del trabajo

Esta tarde resultó herido en unas obras que se efectúan en San Pedro Alcántara, el obrero Francisco Pérez García.

Trasladado a la Casa de Socorro los médicos de guardia le apreciaron contusiones y erosiones en el brazo derecho, de pronóstico leve.

El herido, una vez curado, fué trasladado a su domicilio.

Otro accidente

En la Casa de Socorro fué asistido esta tarde a última hora, el niño de 14 años Francisco Reyes Márquez, el cual se había producido una herida en el pie izquierdo, de pronóstico leve.

Una vez curado pasó el lesionado a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado respectivo.

**UN
NUEVO
CAPÍTULO
EN
LOS ANALES
DE
DODGE
BROTHERS**

¡Un Nuevo Motor!

- 20 % menos de consumo de combustible.
- 15 % más potente.
- 20 % más rápido en aceleración.
- Nuevo cambio de marcha de tipo «standard».
- Nuevo embrague de acción silenciosa.
- Nuevos sistemas perfeccionados de lubricación y enfriamiento.
- Nuevas líneas y bellos colores.
- Mayor facilidad de dirección y 24 nuevas mejoras más.

MANUEL GARCIA PLAZA
Gran Capitán, 27 y 29 - Teléfono 740
CÓRDOBA

Información telefónica

Primo de Rivera asiste a varios actos en Jaca, Panticosa, Barbastro y Huesca

El Presidente recibe en Huesca la noticia de haberse firmado el convenio internacional para el aprovechamiento de los saltos del Duero.-Entrega de la bandera a los somatenes de Huesca.-El duque de San Pedro de Galatino paga la multa que le impuso el Gobierno.-Rayito, Simao da Veiga y Bombita IV heridos en un accidente de automóvil.-Programa de los actos que se celebrarán en Burgos con motivo de la visita del Presidente.-Be monte se retira de los toros el 29 de Septiembre en Sevilla y el Gallo celebra el 28 del mismo mes sus bodas de plata como espada de alternativa.-Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 10, de las 15 a las 19 t.

Disposiciones de la "Gaceta"

Este periódico publica una disposición señalando el recargo que deben satisfacer en la segunda decena del mes de Agosto las liquidaciones de los derechos de aranceles, haciéndose el pago en moneda plata o billetes.

Sentencia absolutoria

La autoridad militar ha confirmado la sentencia dictada por el Consejo de guerra de plaza, celebrada contra los paisanos Juan Rufo López y José Rodríguez, acusados de haber dado muerte a Marcos Felipe, en Carabanchel.

La confirmación del fallo es por falta de pruebas.

Se ha firmado el convenio para el aprovechamiento de los saltos del Duero

Durante el banquete celebrado en Huesca en honor del jefe del Gobierno, éste manifestó que había recibido un expresivo y extenso telegrama del señor Yanguas Messia, dándole cuenta de haberse firmado el tratado internacional para el aprovechamiento de los saltos del Duero.

El marqués de Estella hizo extraordinarios elogios del señor Yanguas Messia, diciendo lo que, aunque por motivos de delicadeza había abandonado el Gobierno, seguía laborando en su obra con una constancia maravillosa.

El despacho del presidente interino

El general Martínez Anido, en funciones de presidente interino, despachó con los cuatro directores generales del departamento de Gobernación y después recibió la visita del gobernador civil de Valencia, alcalde de Granada y presidente de la Mancomunidad de Canarias don Francisco L. Ibarra.

También le visitó el vicepresidente del Consejo del Combustible y otras personalidades.

Martínez Anido celebró después una extensa conferencia con el ministro de la Guerra y permaneció en el Ministerio despachando con el oficial mayor de la presidencia y jefe de la secretaría auxiliar de la misma.

Gestiones del alcalde de Sevilla

El alcalde de Sevilla, señor Díaz Molero, estuvo en el ministerio de Fomento para solicitar se construya el cuarto trozo de la carretera de Cantillana a Anazcollar, de gran interés para Sevilla por unir la capital con varios pueblos importantes de la provincia de Badajoz.

También solicitó la construcción de pasos superiores en las líneas férreas, desapareciendo los pasos a nivel de las Alcañitas, de las Matiejás y San Jerónimo. Con este último se podrá hacer un tendido de tranvías hasta la Algaba.

El alcalde estuvo después en el ministerio de la Guerra, solicitando del duque de Tetuán que se venda en condiciones favorables el llamado Campo de Tiro de línea, que ahora no se utiliza.

También pidió facilidades para que por el ramo de Guerra sean vendidos al Ayuntamiento terrenos de la propiedad de aquél, que no se usan.

El ministro de la Guerra prometió resolver, y además manifestó que a ser posible el importe de esas ventas se destinaría a la construcción de nuevos cuarteles y reforma de los ya existentes.

Por último, el alcalde estuvo conferenciando con el director general de Bellas Artes acerca de las obras que se han de realizar en la iglesia de Santa Catalina, declarada monumento nacional, y acerca de los trabajos que se están efectuando en Italia.

De provincias

BARCELONA

Llegada de un exministro inglés

Barcelona 10. -Por la estación de Francia llegó el exministro inglés sir Hugo Cecil, que directamente marchó al muelle, donde embarcó para Las Palmas.

El exministro británico se ha negado a hacer declaraciones a los periodistas.

BURGOS

El programa del recibimiento al presidente

Burgos 10. -Según el programa oficial, el día 13, en que llegará el jefe del Gobierno, habrá «Te-Deum» en la catedral, recepción en la Capitanía general, banquete y otros festejos.

Por el poco tiempo que permanecerá aquí el marqués de Estella, pues saldrá el día 14 a las ocho de la mañana para Bilbao, se ha desistido de organizar un banquete popular que se proyectaba.

CANARIAS

Futbolistas portugueses en Canarias

Las Palmas 10. -En el campo del España se jugó un partido de fútbol entre el Victoria F. C., de Lisboa, y el Gran Canaria local.

El partido resultó muy interesante. Vencieron los portugueses por tres tantos a dos.

GRANADA

El duque de San Pedro de Galatino paga la multa impuesta por el Gobierno

Granada 10. -Un representante del duque de San Pedro de Galatino entregó en el Gobierno civil la suma de 50.000 pesetas, importe de la multa que, con carácter extraordinario, le fué impuesta al duque recientemente por el Gobierno.

Cuando regrese el gobernador civil, éste dispondrá el reparto del importe entre las diferentes Asociaciones y casas de Beneficencia.

HUESCA

El presidente visita Barbastro y de regreso se verifica la entrega de la bandera del Somatén

Huesca 10. -A las nueve de la mañana el marqués de Estella, acompañado del elemento oficial, se trasladó a Barbastro, en donde se le tributó un entusiasta recibimiento.

Después de visitar el pueblo y enterarse de sus necesidades, el presidente se trasladó a esta ciudad, llegando a las doce de la mañana.

Seguidamente el marqués de Estella presidió la procesión de San Lorenzo, que fué solemnisima.

A continuación, Primo de Rivera asistió a la fiesta de los somatenes, verificándose la entrega de la bandera, en cuyo acto fué madrina la señora doña Patrocinio Carbú de Molera.

Bendijo la bandera el obispo de la diócesis, revestido de pontifical.

Más tarde, en el salón blanco, se verificó un banquete en honor del presidente, pronunciándose patrióticos discursos.

A las tres de la tarde, el marqués de Estella, salió en automóvil para visitar los pueblos de Jaca y Panticosa, tributándosele una entusiasta despedida.

Continúan en esta ciudad las fiestas organizadas con motivo de la festividad de San Lorenzo, Patrón de Huesca.

Mañana se verificará la anunciada corrida de toros, en la que tomarán parte Rafael el Gallo, Fuentes Bejarano y Villalta, éste en sustitución del Niño de la Palma, que se encuentra herido.

El general Primo de Rivera visita en Barbastro el cuartel de Artillería

Huesca 10.—A las diez de la mañana llegó a Barbastro el general Primo de Rivera en automóvil acompañado de los gobernadores civiles de Cuenca y Zaragoza, presidente de la Diputación y jefe de la Unión Patriótica.

En otro automóvil iban los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, siendo recibidos los expedicionarios a la entrada del pueblo por el alcalde y el secretario del Ayuntamiento e inmenso gentío.

Un grupo de bellas señoritas entregaron al presidente preciosos ramos de flores.

El marqués de Estella revistó el décimo regimiento de Artillería y los Somatenes.

Después en la Catedral se cantó un «Te Deum».

Más tarde, en el Ayuntamiento, hubo recepción, saliendo a uno de los balcones el presidente para dar las gracias al pueblo por el cariñoso recibimiento que le habían dispensado.

En el cuarto de banderas del cuartel fué obsequiado el presidente con un vino de honor que le ofreció el Ayuntamiento.

Discurso al alcalde y Primo de Rivera, haciéndolo en tonos patrióticos.

A las doce el presidente y los ministros emprendieron el regreso a Huesca.

LEÓN

Rayito, Simao da Veiga y Bombita IV heridos en un accidente de automóvil

Astorga 10.—Cuando se dirigían en automóvil para torear en la feria de La Coruña sufrieron un accidente en la carretera el conocido matador de toros Rayito, el rejoneador portugués Simao da Veiga y el banderillero Bombita IV.

El coche dió dos vueltas en la carretera, despidiendo a sus ocupantes.

Rayito resultó con una herida leve en el brazo, Simao da Veiga con la fractura conminuta del brazo derecho y Bombita IV con conmoción cerebral.

Los heridos continuaron el viaje después

de curados de primera intención, pero Simao da Veiga no tomará parte, a causa del accidente, en la corrida de La Coruña.

SANTANDER

Los Reyes en el Sardinero

Santander 10.—El Monarca, acompañado del infante don Jaime, estuvo en el Sardinero, asistiendo a la prueba de balandros.

En otro balandro iban el duque de Santoña y el conde de Maceda.

La Reina y las infantitas estuvieron bañándose en la playa del Sardinero.

Se celebra un partido de polo

Santander 10.—En el campo de la posesión Real se verificó un partido de polo, asistiendo más de tres mil personas.

El equipo morado estaba integrado por el príncipe de Hohenloe, conde de la Maza, señor Peicher y el Rey. El blanco estaba formado por el capitán Navarro, marqués de Villabragima, duque de Alba y conde de Najera.

Ganó el equipo blanco por escasa diferencia de tantos.

SEVILLA

Detención de rateros

Sevilla 10.—La guardia civil ha detenido a los conocidos rateros «El Pichi» y el «Corona», autores de un robo, con escalo llevándose alhajas y efectos por valor de varios miles de pesetas y de un décimo de lotería que resultó premiado con seis mil pesetas y el cual dejaron en concepto de préstamo en una tienda, porque el comerciante les facilitó dos mil pesetas.

¡Vaya calor!

Sevilla 10.—El calor es tremendo, hasta el extremo de que es imposible andar por las calles.

A las doce del día el termómetro marcaba 34 grados al sol y 43 a la sombra.

El Gallo celebrará sus bodas de plata y Belmonte se retira del toreo

Sevilla 10.—Se asegura que en la corrida de Feria de San Miguel, que se celebrará el día 28 de septiembre, el diestro gitano Rafael Gómez (Gallo) celebrará sus bodas de plata como matador de toros.

A esta gran fiesta taurina se le dará caracteres de acontecimiento.

En la corrida que el día 29 de septiembre se celebrará en esta plaza a beneficio de la Asociación de la Prensa, se retirará definitivamente del toreo el famoso matador de toros Juan Belmonte García.

VALLADOLID

Campaña contra la usura

Valladolid 10.—El gobernador civil, señor Fuentes, ha emprendido una enérgica campaña contra la usura.

Se han descubierto negocios verdaderamente inmorales, habiendo casas que prestaban a un interés altísimo, que ha llegado en ocasiones al serenta por ciento.

Algunas casas han realizado en un semestre 14.565 operaciones usurarias.

El gobernador ha impuesto multas de mil pesetas a los dueños de estas casas y las ha cerrado por tiempo indefinido.

VITORIA

Se ha corrido la primera etapa de la vuelta a Vitoria

Vitoria 10.—Se ha corrido la primera etapa de la vuelta a Vitoria.

Llegó a la meta en primer lugar el corredor número 13 Anarés Labruc, sobre Alejón, con tres segundos de ventaja sobre el corredor Ricardo Montero sobre Arellí.

Después llegaron Franc, Bernuy, Rampell, Cañardo, Fontan, Mussio y otros.

El Jurado se ha reunido para hacer la clasificación oficial.

ZARAGOZA

Un individuo destrozado por el tren

Zaragoza 10.—El tren 802 paró en el campo por haber arrollado a un individuo, que resultó destrozado.

El maquinista dió cuenta del accidente al jefe de estación, averiguándose que el suceso ocurrió en el kilómetro 537, ignorándose si dicho individuo se arrojó del tren con el propósito de suicidarse.

En la cartera del muerto se encontró una cédula a nombre de Manuel Fernández Fernández, natural de Martos (Jaén), de 34 años de edad y con domicilio en Córdoba.

ZAMORA

Una verja de hierro en el Duero

Zamora 10.—El ministro de Fomento ha enviado doce mil pesetas para que se coloque una verja de hierro en la margen derecha del río Duero, con lo que se evitarán muchas desgracias.

Del extranjero

La escuadrilla de torpederos españoles

Bucarest 17.—Han llegado a la bahía de Constanza los contratorpederos «Alseio», «Velasco» y «Lazaga», que componen la escuadrilla española.

En los muelles se hallaban las autoridades y numeroso público.

Se cambiaron los correspondientes saludos.

Durante la semana que aquí permanecerán los marineros se realizarán varias excursiones.

Se aplaza el Congreso de Prensa Latina

Bucarest 10.—La reunión del Congreso de Prensa Latina, que había de celebrarse mañana, se ha suspendido, aplazándose hasta el mes de Octubre la inauguración del Congreso, en señal de duelo que todo el país guarda por la muerte del rey Fernando.

Dr. Romaguera
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.
SAN FÉLIX N.º 3

Retazos, artículos de caballero, en el piso Casa Central de EL METRO grandes partidas baratísimas.

Informaciones de hoy II

El veraneo en Málaga

(Crónica de nuestro enviado especial)

La colonia cordobesa

Todos los veranos se encuentra en Málaga una trasplatación de vecinos de Córdoba, pero en este de 1927 la colonia es más numerosa que nunca.

La razón pudiera preguntarse al termómetro: Más de diez grados se acusan de diferencia entre las temperaturas medias a la sombra de una y de otra ciudad.

La nómina de los cordobeses que disfrutan de la brisa del Mediterráneo en las distintas playas de Málaga, es larga por demás. El gobernador de Córdoba don Carlos Palanca, las familias de los señores marqueses de la Mota de Trejo, Rodríguez de Liévana, Ayustante Peniza, Jiménez Roldán, Torres Márquez, Moyano Pineda, Carretero Serrano, de José Flores (Camará), de José Rey Díaz, de Villegas Montesinos, de Usano (don Manuel), de Sánchez Ocaña, de Osuna, de Fernández, de Onieva (don José), señora viuda de Guevara, señor Areales Colinet (don Antonio), Flores Tallón, familia de don Galo Hernández, señoritas Asunción Pernia y Angela Gavilán, señora de López Prat, señor Sánchez Ruiz (don Pedro), Lacalle (don Armando), Usano de Tena (don Luis), familias de Gil Muñiz (don Antonio y don Alfredo), don Ernesto Godes y señora, don Miguel Arroyo Crespo y familia, el ilustre exalcalde de Córdoba don Pedro Barbudo Suárez Varela y su distinguida esposa, don José Pérez Domingo y doña Amalia Herrera de Pérez Domingo, doña Nieves de las Heras, don Rafael Hoces, doña Fuensanta Sánchez Mejías, don Antonio López Prat, don Antonio Sarazá Murcia y familia, don Antonio Ramírez, los señores de Castro Galán y un centenar más que en listas sucesivas nombraremos.

Los centros de reunión de amigos cordobeses se multiplican. En todo espectáculo público se ven los grupos determinados por el aglutinante poderoso del paisanaje. Están este año en mayoría los de Córdoba en la población flotante que ha caído circunstancialmente sobre Málaga.

Todo por los niños

Es de notar que la mayoría de las familias que en estas playas hallaron el atractivo y el encanto del mar y del fresco, vinieron en busca de la salud para los niños. Pasan de trescientos los pequeños de Córdoba que juegan en las arenas y en los peñascos batidos por las olas del Mediterráneo. La concurrencia de estas playas está integrada casi totalmente por niños.

Desde las ciudades del interior fueron como lanzados a la periferia, en busca de sol y de vientos puros, en demanda de los aires yodados del mar para fortalecimiento de sus cuerpos flacos y cloróticos. La salud y la vida de los niños es motivo bastante para poner en éxodo a familias enteras.

El cuadro que la turba infantil ofrece es pintoresco como pocos. Su encanto es el

juego feliz de los niños. Nada hay en el mundo tan alegre como esa alegría.

El atractivo de las fiestas

Málaga se esmera, —¿como no?— en preparar un vasto programa de atrayentes fiestas llegado que es el estío. Las organizadas para este año no desmerecen de las rientes y animadas distracciones que tuvieron cumplida realización en años anteriores, mas hasta ahora, no han alcanzado gran relieve.

Lo mejor se reserva para lo último. Hasta aquí, reuniones muy animadas en los balnearios. En «El Carmen» cada tarde y cada noche, música y baile; verbenas y conciertos. Las gentes de buen tono abrillantan con su presencia en ellas el matiz de estas sencillas fiestas.

Por lo demás, dos corridas de toros con sendas víctimas, que han escapado con vida por milagro. El banderillero Esparterito, medio muerto en la plaza anteayer, domingo, y el matador Vicente Barrera, gravemente corneado en la corrida del domingo penúltimo. Fortuna que los heridos han hallado hábiles cirujanos, que pronto los devolverán «compuestos» a las plazas y a los públicos.

Esto es todo lo que Málaga nos ofrece en los instantes en que escribimos estas cuartillas.

P. P.

OPOSICIONES

Banco de España

Próxima convocatoria

150 plazas con 4.000 pesetas; edad 21 a 26 años.—Informes: Antonio García, oficial del Cuerpo. Calle Montemayor, 7, bajo; de siete a nueve.

Farmacia Cantón

SAN FELIPE, 3

Frente a los jardines de San Nicolás.)

Restos de telas blancas y lienzos morenos, en EL METRO, a precios increíbles.

Pequeños sucesos

«Peles» detenidos

Los guardias de Seguridad números 18 y 16, Manuel González y Vicente García, detuvieron ayer tarde a Federico Benito Torres y José López Estello, que en posesión de una «mona» fenomenal, se entretenían en maltratar a un anciano en las inmediaciones de la estación, pretendiendo, en compañía de otros jóvenes, desvalijar al citado anciano.

Los individuos en cuestión, que pertenecen a la sociedad de los «peles», fueron asistidos en la Casa de Socorro de alcoholismo agudo, pasando después a la Comisaría de Vigilancia, donde quedaron detenidos.

Por malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra Miguel Diéguez Pérez, por malos tratos a su vecina Carmen Gómez León.

Información de Huelva

La corrida a beneficio del Montepío de la Prensa.—Se han repartido profusamente los cartelillos anunciadores de la gran corrida que organizada por la Asociación de la Prensa, a beneficio de su Montepío, ha de celebrarse el próximo domingo día 14 de los corrientes y en la que Mariano Rodríguez, Cantimplas y nuestro paisano Pedro Carreño, despacharán seis buenos mozos de la ganadería de don A. Moreno Santamaría.

Además, se lidiarán y matarán por el simpático diestro Antoñito Lafarque, dos becerros de la ganadería de Juan Belmonte.

Mariano Rodríguez, Cantimplas y Carreño se disputarán una preciosa oreja de plata.

El público, que conoce de más cómo organizan los espectáculos los chicos de la Prensa, ha acogido con simpatía el mencionado cartel y nos auguran un éxito rotundo.

A. Corte.]

10-8-1927.

ESTUCHES papel 50 cartas tela y 50 sobres forro seda a 70 CÉNTIMOS.

Imprenta y Papelería Moderna

Maria Cristina sin número.

Reyes Católicos número 15.

AZULEJOS DE TODAS CLASES

Extenso surtido

Precios reducidos

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

Desde Montalbán de Córdoba

Gran feria.--Con inusitado esplendor, gran animación y concurrencia de forasteros, se han celebrado en esta villa durante los días 6, 7 y 8 del actual la feria y fiestas que en honor de su bendita y sagrada imagen de Nuestro Padre Jesús del Calvario, este pueblo celebra, habiéndonos distraído con gran número de espectáculos, tales como los del tío vivo, teatros, circos, cine, murgas gitanas, norias, columpios, cacahñas, carreras de cintas a caballo y su correspondiente canto «jondo».

En los días 6 y 7 se han celebrado solemnes funciones religiosas en la preciosa ermita del Calvario.

Al amanecer, diana por la Banda municipal de esta localidad, distribución de raciones de pan a los pobres; todo esto ha vaído a efecto, a pesar de los líos másimos recorridos con que cuenta este Municipio, pues a todos consta que por dichas causas ofrece grandes dificultades el poder hacer cuanto fuere la voluntad de esta dignísima Corporación municipal, presidida por el activo y rico propietario don Francisco Jiménez Río; pero al fin, con la excesiva voluntad y metódica administración que le quedar orgulloso este Ayuntamiento por tener cuantas todas sus atenciones y tener en estos días contentos y divertidos, dentro de los medios con que cuenta, a sus administrados.

Las carreras de cintas.--Tuvieron lugar los días 6 y 8 resultaron animadísimas, abundando las muchachas bonitas y simpáticas que llenaban los balcones, adornados con preciosos mantones de Manila, la presidencia acertadísima, siendo coadyuvada por varios jóvenes galantes de los que tomaron parte, cogiéndose varias de las preciosas cintas que habían tenido el placer de cojer.

Los primeros afortunados en cojer cintas fueron los jóvenes don Antonio Sileró Rivera, don Juan Fernández Feria, don José Jiménez Fernández y don Francisco López López, siguiéndoles don José López Fernández y don Juan López López, logrando obtener por lo menos una, después de los consiguientes sinsabores e inquietudes y sufrimientos propios de estos casos. Los jóvenes don Alfonso Zamorano Castillo y don Rafael Fernández Nieto; pero al fin todos consiguieron el objetivo que deseaban, volviendo la tranquilidad a algunos de sus familiares y bellísimas muchachas que presenciaban el acto. En resumen, nos dieron unas horas de goce y distracción, gracias a la iniciativa del popularísimo e indispensable don Antonio Robián Soler.

Fiestas religiosas.--A las once en punto de la mañana de los días 6 y 7 y en ermita de Nro. Padre Jesús del Calvario, celebróse misa solemne en honor de la sagrada imagen, siendo oficiada por el bondadoso y querido párroco don Jesús Lucena Luque. Durante el santo sacrificio estuvo expuesto a la adoración de los fieles el Santísimo Sacramento, siendo oficiada la santa misa por un nutrido grupo de señoritas dirigidas por el muy culto y querido coadjutor don Rafael Serrano Calderón, acompañando la Sagrada Cátedra en dichos días el cultísimo, amable e ilustrado cano-

nigo de la S. I. C. de Córdoba don Mariano Ruiz Calero, el que con amables, claras y comprensibles frases, dejó satisfechos a todos los concurrentes, dejando en este católico pueblo gratos e inolvidables recuerdos, llegando hasta el extremo de que el pueblo en masa solicitase le dirigiera nuevamente la palabra, a lo que accedió gustoso, efectuándolo otra vez el día 8 a las diez de la noche en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, siendo imponente la concurrencia de fieles.

Es unánime la opinión de que jamás en este pueblo se ha escuchado un orador sagrado de tanto mérito y claro entendimiento. Al terminar, y llegada la hora de su marcha, salió todo el vecindario a despedirle, rogándole no dejara de volver a este católico pueblo, que con tanto gusto y satisfacción ha estado durante los tres días que como huésped ha tenido a tan caritativo, amable y cariñoso señor don Mariano Ruiz Calero, honra y modelo de sacerdotes digno de imitar.

Por último, damos nuestra más cordial enhorabuena a esta nutrida y bien organizada Cofradía, dirigida por el bondadoso hermano mayor don Juan Jiménez Sillero, el más dignísimo Ayuntamiento y autoridades eclesiásticas, a los señores Lucena Luque y Serrano Calderón y a todas aquellas personas que han influido grandemente a costear estos cultos, cuyos sacrificios serán premiados por Dios dándoles salud y vida para que en años venideros puedan festejar con el mismo entusiasmo a la sagrada y bendita imagen de Nuestro Padre Jesús del Calvario, que todo hijo de este pueblo venera.

Viajeros.--Se encuentra entre nosotros, pasando una temporada con sus familiares, doña Carmen Pérez de la Lastra Muñoz, digna esposa de nuestro querido amigo el capitán de infantería don Rafael Martínez Domínguez, y su primoroso hijo Pedro, procedentes de Montoro, así como también a la bellísima sobrina Carmen Pérez de la Lastra Villaseñor, de Córdoba.

También se encuentran en ésta, pasando unos días al lado de su amiga la señorita Pastora Pérez de la Lastra, las bellísimas señoritas Angelita y Conchita Serrano, hermanas del maestro nacional de esta villa don José.

Sean bienvenidos y feliz estancia en ésta.
--Corresponsal.
9-8-1927.

La Farmacia de La Unión se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm. 26, frente a La Mutual Latina.

La leche condensada «IBERIA» se vende ya un horror, por ser de las marcas buenas la más rica y la mejor.

ESPECTACULOS

Salón Variedades

Anoche púsose en escena en este espectáculo por la compañía de Francisco Enguidanos, la comedia en tres actos original de Dicenta y Paso titulada «Mi tía Javiera».

A la representación asistió numeroso público.

La interpretación de la obra constituyó un acierto para la compañía de Enguidanos, que demostró una vez más su excelente calidad.

Elvira Enguidanos, en su difícil papel desenvuélvose con soltura propia de una actriz consumada. Muy bien Papita Enguidanos, Gregoria Bares, Conchita Enguidanos, Concepción Carrasco, Pilar Vidal y Aurelia García, entre ellas, y de ellos Santiago y Francisco Enguidanos, Enrique Soler y Andrés Gutiérrez. El resto de los intérpretes acertaron en sus papeles respectivos, consiguiendo un éxito de conjunto.

Ideal Cinema

Anoche hizo su debut en este teatro la compañía Alcoriza.

Puso en escena la conocida obra «La máscara de los dientes blancos».

La compañía Alcoriza puso en escena con gran propiedad la expresada obra.

De la actuación de este conjunto artístico nos ocuparemos con extensión en días sucesivos.

Ayuntamiento

Adición al orden del día del jueves 11 de Agosto de 1927:

Designación del señor teniente de alcalde que haya de sustituir a don Rafael Cruz Conde, que disfruta de licencia, en el Tribunal de las oposiciones anunciadas para proveer una plaza de oficial segundo de este Excmo. Ayuntamiento.

Proyecto relativo a la ampliación del ancho de la nueva calle José Cruz Conde.

Proyecto del arquitecto para el derribo y construcción de una parte del muro de cerramiento de la Cruz del Rastro.

Instancia de don Adolfo Fernández interesando abrir un establecimiento de cacharrería en la casa número 7 de la calle Isaac Peral.

Instancia de doña Dolores Alvarez de Sotomayor pidiendo licencia para efectuar obras en la casa número 117 de la calle Santa María de Gracia.

Oficio del arquitecto relacionado con la liquidación de las obras del alcantarillado de las calles Realejo Santa María de Gracia y Mayor de San Lorenzo.

LA CAMERANA

Pueyo y Compañía Sevilla, Córdoba

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

Duque de Hornachuelos, 1.

Se colocan cristales a domicilio.

Próxima apertura de su exposición de ventas, calle Claudio Marcelo, 25, dando frente a la Plaza de las Tenuillas.

Información telefónica

Una nota oficiosa sobre la cuestión de Tanger

La jornada regia en Santander.-El viaje del ministro de la Guerra a Piedralara.-Llegada a Madrid los periodistas zaragozanos que han hecho el raid Zaragoza-Madrid en patinetes.-Nuevos detalles de la primera etapa de la vuelta al país Vasco.-Reunión del Consejo superior de aeronáutica.-Novillos en la Coruña y Socuellamos.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 11, de la 1 a las 4 m.

Final del raid Zaragoza-Madrid en patinette

A las ocho de la noche han llegado a la corte los intrépidos periodistas zaragozanos que han cubierto brillantemente el emocionante raid Zaragoza-Madrid en patinette.

A las cuatro de la tarde llegó la «escuadrilla» al pueblo de Abarajas, donde fueron recibidos por el alcalde de aquella localidad, secretario del Ayuntamiento y multitud de curiosos.

Los periodistas descansaron breves momentos. A continuación fueron obsequiados con un refresco.

Acto seguido continuaron su viaje en patinette, llegando a la carretera de la Ciudad Lineal a las ocho de la noche.

Como quiera que la hora de llegada se había fijado a las nueve y media de la noche, solo presenciaron el feliz término del raid escaso número de personas.

Los periodistas zaragozanos se trasladaron, acto seguido, a un hotelito de la Ciudad Lineal, donde se halla convaleciente el diestro baturro Gitanillo. El espada sostuvo animada charla con los zaragozanos, manifestándoles que se encontraba muy fuerte y que esperaba tomar parte en los corridas del Pilar.

A las nueve de la noche la carretera de la Ciudad Lineal presentaba un aspecto imponente. Más de 500 ciclistas y otro tanto número de automóviles rodearon a los intrépidos plumíferos de Zaragoza.

Se organizó la comitiva, que presentaba magnífico aspecto.

En la carretera de Aragón fueron cumplimentados por la colonia aragonesa, entre la que se encontraba la celebrada artista La Yankee y la tiple ligera Aurorita Peris.

En la expresada carretera el director del «Heraldo», señor Fontdevila, dió la bienvenida a sus colegas de Zaragoza. Estos se expresaron con entusiasmo, agradeciendo el simpático recibimiento que los madrileños les habían dispensado.

A partir de este momento los zaragozanos encontraron numerosas dificultades para continuar su marcha, debido a la enorme aglomeración de vehículos y personas que de todos los barrios de Madrid habíanse congregado con motivo de tal acontecimiento.

A llegar los periodistas a la altura del Puente de Valdecas fueron saludados por el

secretario de la Asociación de la Prensa, señor Palacio Valdés, y comisión de la Asociación madrileña.

Continuó su marcha la animada comitiva, siendo presenciado su paso por las calles de la villa y corte por un gentío inmenso.

En la calle de Alcalá, principalmente, la animación era sencillamente extraordinaria.

Los periodistas zaragozanos montaban airoosamente los consabidos patinettes.

Vestían mono de mecánicos y alpargatas. Traían una guitarra, una vela del Pilar para el altar de la Virgen de la Paloma, un guitarrico de la Masa Coral Zaragozana para la Masa Coral Madrileña, un metro de las modistas baturras para las de la villa y corte y una jaula con un grillo.

Visitaron la redacción del «Heraldo de Madrid», donde confraternizaron con sus colegas de la Corte. En la expresada redacción fueron obsequiados con vinos y pastas.

De la redacción del «Heraldo» pasaron al domicilio de la Asociación de la Prensa. En este local hicieron entrega del guitarrico al director de la Masa Coral Madrileña, que se hallaba presente.

El señor Ruiz Ferri, en nombre de la Asociación de la Prensa, se hizo cargo del mensaje de que eran portadores los zaragozanos.

Fueron obsequiados con un lunch. Acto seguido se retiraron a un hotel con el propósito de descansar.

El Consejo Superior de Aeronáutica

A última hora de la tarde reunióse en la Presidencia el Consejo Superior de Aeronáutica.

Se despacharon numerosos expedientes y asuntos de puro trámite.

Una nota oficiosa

Por el gabinete de censura se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Las negociaciones que se llevan en París sobre la cuestión de Tanger, vienen celebrándose premiosamente, como ya se supone la opinión pública, que con tanta prudencia y discreción se ocupa de esta actuación.»

Ha llegado la canícula y con ella la ausencia de los jefes de ambos Gobiernos.

Pendiente de contestación la última nota del Gobierno español, éste ha dispuesto, de acuerdo con el Gobierno francés, retirar sus comisionados, que vendrán a Madrid.

Las negociaciones se reanudarán en el próximo mes de Octubre.»

En EL METRO quien prueba a comprar; repite y se hace cliente fijo; por algo será.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Francia

Desde la mañana de ayer quedaron suspendidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Francia.

El ministro de la Guerra a Piedralara

Esta mañana marchó el ministro de la Guerra, acompañado de los generales Avilés y Heredia, con dirección a San Martín de Valdeiglesias, donde almorzaron.

Después continuaron su viaje, llegando a Piedralara (Avila).

El ministro y sus acompañantes regresarán hoy a la corte por Arenas de San Pedro.

El motivo del viaje no es otro que estudiar sobre el terreno el proyecto de ferrocarril Arena de San Pedro-Madrid.

De provincias

BARCELONA

Por amenazas

Barcelona 10.—El súbdito ruso X. Stricot ha denunciado que un sujeto le había amenazado con incendiar la barraca que ocupaba él y su esposa.

Dicha denuncia ha pasado al Juzgado de guardia, el cual intruye sumario.

Detención del autor de un hurto

Barcelona 10.—En los calabozos del Juzgado ha ingresado un sujeto que dijo llamarse Enrique Gisbert.

Parece ser que el detenido había llevado a cabo un hurto, consistente en cubiertas de automóvil y útiles de mecánica.

El detenido ha sido interrogado por la autoridad competente.

Acerca de un sangriento suceso

Barcelona 10.—En el sumario que se sigue por el juzgado con motivo de haber sido asesinado un sujeto conocido por el remoquete de «El Moro», ha sido encartado el vecino Antonio Climent (a) El Pelagatos.

Este fué sometido a estrecho interrogatorio, manifestando que el día que ocurrió el suceso se hallaba ausente de Barcelona.

Diligencias policíacas posteriores han comprobado que El Pelagatos se encontraba en la ciudad condal el día de autos.

Con motivo de esta contradicción, el detenido ha quedado incomunicado.

Muerta por el tren

Barcelona 10.—En la Ronda de San Antonio ha sido arrollada por un tren la vecina Inés Saravia.

Esta recibió tan gravísimas heridas que falleció a los pocos momentos.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, comenzando a instruir las diligencias.

El cadáver de Inés quedó depositado en el Hospital.

Un despacho de Praga

Barcelona 10.—El concejal barcelonés señor Fernández Alcalde, que en representación del Ayuntamiento de Barcelona se encuentra en Praga asistiendo a las conferencias culturales que se celebran en aquella localidad, ha enviado un despacho telegráfico transmitiendo el saludo que el burgo-maestre envía a la ciudad condal.

Un incendio

Barcelona 10.—En el Tibidabo declaróse un violento incendio, quemándose un kilómetro de monte bajo.

Se ignora si el incendio fué casual o intencionado.

CANARIAS

Se incendia un depósito de gasolina

Santa Cruz de Tenerife 10.—Esta mañana declaróse en un depósito de gasolina un formidable incendio.

A pesar de los esfuerzos hechos para la extinción del mismo, el fuego destruyó completamente el depósito, ocasionando pérdidas por valor de 400.000 pesetas.

La noticia del siniestro causó gran alarma en la población.

OVIEDO

Una procesión cívica

Gijón 10.—Ayer a las once de la mañana celebróse en ésta una procesión cívica, a la que asistieron las autoridades.

La procesión recorrió diversas calles de la población, que se encontraban completamente abarrotadas de público que esperaba el paso de la misma.

Dirigióse al palacio de la Exposición, donde pronunciáronse varios discursos.

PALENCIA

La venta de drogas heroicas

Palencia 10.—El magistrado señor Lozano, que entiende en el asunto de la venta de drogas heroicas, ha recibido tres causas más procedentes de Alicante y Cuenca.

PAMPLONA

Llegada del capitán general

Pamplona 10.—Llegó el capitán general de la región, que esperará en esta la llegada del general Primo de Rivera, que tendrá lugar mañana a las dos.

A las tres se efectuará en su honor una comida, a la que asistirán las autoridades.

PONTEVEDRA

Una pena de muerte

Pontevedra 10.—El fiscal que interviene en la causa seguida contra Francisco Liedo, que mató a un guardia civil, ha solicitado para el procesado la última pena.

El defensor ha pedido la absolución para su defendido o que al menos se aprecie la atenuante de imprudencia temeraria.

SANTANDER

Una fábrica destruida por un incendio

Torrelavaga 10.—Se ha incendiado una fábrica de zapatillas, de este término municipal.

El fuego destruyó la expresada fábrica totalmente.

Las pérdidas son de consideración.

La jornada regia

Santander 10.—Su Majestad el Rey don Alfonso y los infantes don Jaime y don Juan han ejecutado hoy ejercicios de entrenamiento en baladro.

Doña Victoria y las infantas pasaron por la playa y se bañaron.

TOLEDO

El cardenal Primado mejora

Toledo 10.—El cardenal Primado ha experimentado ligera mejoría dentro de la gravedad de su estado.

VITORIA

La vuelta al país vasco

Vitoria 10.—Publicamos detalles de la primera etapa de la importante prueba ciclista «Vuelta al país vasco».

Desde los primeros momentos se impusieron netamente los corredores extranjeros, logrando alcanzar notable ventaja sobre los nacionales.

Montero y Telmo García son los primeros en despegar del segundo pelotón, logrando en fantástico sprint colocarse en cabeza.

Todos los corredores fueron alcanzados por el iraní y el madrileño a excepción de Lebrux.

A poco Telmo que ya rezagado, perdiendo en escasos kilómetros toda la ventaja obtenida.

En Amurrio se entabla competida lucha, logrando Lebrux, a toda máquina, escalar brillantemente una cuesta.

Esta escapada desmoraliza a los españoles, los cuales por momentos pierden terreno.

Aquel corredor, en un alarde de facultades, deja atrás al pelotón de cabeza, obteniendo ventaja sobre Buysse, que le sigue inmediatamente.

Le siguen Fontán, Benoit y los nacionales.

No obstante esta colocación, Ricardo Montero hace un esfuerzo final, logrando pasar a Fontán y compañeros.

El irlandés no pudo evitar que pisase la cinta en primer lugar Lebrux, por unos segundos de diferencia.

Novillos en La Coruña

La Coruña 10.—Se celebra una novillada, en la que actúan los diestros Celita II y Castrolito IV.

Celita toró atropelladamente de capa a sus enemigos, no logrando fijarlos oportunamente.

Con la muleta estuvo habilidoso, logrando la oreja de su primero.

Su labor restante fué breve.

Castrolito voluntarioso durante toda la

tarde. Cortó una oreja y dió la vuelta al ruedo en la lidia del segundo.

La corrida, no obstante desenvolverse en un plan familiar, fué del agrado del respetable.

En Socuéllamos

Socuéllamos 10.—Se ha lidiado ganado de Samuel hermanos por las cuadrillas del Expontáneo y Pérez Soto.

La entrada es un lleno.

Al hacer el paseo las cuadrillas se aplauden a los espadas.

El Expontáneo hace a los toros que le tocaron en suerte faenas artísticas, cortando las orejas de ellos.

Pérez Soto respondió a la expectación que había despertado.

Estuvo toda la tarde artista y valiente, despachando a sus enemigos de buenas estocadas. Se le concedió la oreja del último.

Del extranjero

Accidente automovilista

Tánger 10.—En el kilómetro once de la carretera de Rabat a Fez ocurrió un grave accidente automovilista.

Por dicha carretera circulaba un automóvil de viajeros. Delante del mismo marchaba a poca marcha otro automóvil. El de viajeros intentó pasar a éste, como lo efectuó, pero a pocos metros encontróse con otro vehículo y para evitar el choque hizo un viraje, cayendo por un terrapién y chocando contra un poste.

Del accidente resultó muerto un celono francés y heridos el conductor, un indígena y dos niños que ocupaban el coche.

Estos dos se encuentran gravísimos.

DESDE ESPEJO

Sentida defunción.—El pasado día 6 a las cinco y media de la tarde, dejó de existir en esta población, después de recibir los auxilios espirituales, la virtuosa señora doña Soledad Villatoro Requena.

La triste noticia circuló rápidamente por todo el vecindario, que no esperaba que dicha señora en la plenitud de su vida, rebo-sante de salud, y por ligera enfermedad de pocos días, pudiera dejar de existir inopinadamente.

El entierro constituyó una imponente manifestación de duelo, y por todas las calles del tránsito se agolpaba un público numeroso que evidenciaba de manera ostensible el pesar producido en su ánimo por la prematura desgracia. El dolor no puede quitarse cuando lo producen sentimientos de afecto sincero y desinteresado, hacia quienes, como la señora Villatoro se captan la ajena estimación por sus virtudes y los beneficios que saben prodigar al prójimo.

¡Dios la haya recompensado con la eterna bienaventuranza!

Reiteramos a toda su familia, y muy particularmente a su esposo don Emilio Castro García, y a sus distinguidos hijos don Antonio, doña Amelia y don Emilio, nuestros muy queridos amigos, el más sincero y sentido pésame.—Corresponsal.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

—Por desgracia, es lo más probable que la muerte resuelva todas las dificultades que nos ponen en tan gran apuro; pero entre tanto...

—Cumpliremos nuestro deber, doctor.

—Por mi parte lo cumpliré sin vacilar.

—Ha delirado, y como otras veces, ha hablado de su amor; pero sin pronunciar el nombre de la mujer amada.

—Esperemos, que si se salva, se aclarará el misterio, y podremos acabar nuestra buena obra; y si muere, ¿qué nos importa su secreto?

—¿Habéis visto a mi hermano?

—Sí, os espera.

—Venid, porque es preciso que sepáis quién me ha visitado, y con qué fin.

Mientras el comendador, su hermano y el médico se ocupaban del paje, volveremos al alcázar para presenciar escenas de muchísimo interés.

CAPITULO LXIII**De cómo la princesa de Eboli era habilísima en la intriga**

Por el corredor que conducía a las habitaciones del príncipe don Carlos atravesaba una mujer envuelta en un albornoz de terciopelo negro. Al llegar a un punto bastante iluminado por la luz de un farol, encontróse con un caballero que caminaba en dirección opuesta y parecía muy preocupado. Miróle atentamente la mujer, y conociéndolo sin duda, paróse y luego lo siguió con cautela, a la vez que murmuraba:

—El nunca visita al príncipe; si ahora entra en su cuarto... ¡Oh!... si, estoy segura, no puede ser para otra cosa.

Luego, pareció meditar unos instantes, y añadió:

—No me cabe duda. Feliz casualidad... ¡Ah!... Ya lo tengo completamente en mi poder.

Y bajo los anchos pliegues de su negro abrigo relumbraron sus ojos como dos ascuas. El caballero entró efectivamente en las habitaciones del príncipe. Sigámosle. Era un hombre de mediana estatura y grave continente, y que demostraba, por la riqueza de su traje, ser persona de calidad. Recibiólo don Carlos afablemente, y le mandó tomar asiento.

—Mucho me honráis, señor—, le dijo el caballero.

—Me lo pagaréis con prestarme un servicio que es para mí de suma importancia.

—Hablad, señor.

—Necesito para mañana a la noche ocho caballos de posta.

El caballero, que no era otro que don Ramón de Tassis, miró atentamente al príncipe, y contestóle:

—Para mañana y pasado mañana es imposible, porque no tengo un solo caballo de posta en Madrid.

—Os repito que es un asunto que me importa mucho.

—Siento no poder complaceros; pero ¿cómo lo he de hacer?

—Señor correo mayor—repuso con seriedad el príncipe—, cuidado con engañarme.

—Nunca miento, señor, y menos a vuestra alteza, a quien debo respetar y obedecer; pero si dudáis de mis palabras, fácil os será convenceros por vos mismo de que os digo la verdad. No hay un solo caballo de posta en Madrid; no lo habrá mañana ni pasado mañana tampoco. Si pueden seros útil después, tendré el gusto de ponerlos a vuestra disposición, y vuelvo a repetir que me duele no poder complaceros en la primera cosa que me mandáis.

Dijo el caballero estas palabras con tal acento de verdad, que el príncipe quedó convencido, y si mostró mal humor fué solo por el aprieto en que le ponía la falta de caballos.

—Os creo—dijo—; pero si yo descubriese que me engañáis había de costaros bien cara vuestra mentira.

—Señor—contestó humildemente el caballero—, vuestra alteza tiene derecho a tratarme como más le plazca, pero no merezco tanto rigor.

—Puede ser que vuelva a daros esta orden si no encuentro medio de salir del apuro, y por lo que pueda suceder avisadme en cuanto tengáis caballos disponibles, aun cuando no sean más que tres.

—Los primeros que lleguen a Madrid se emplearán en vuestro servicio.

—Guardaos el cielo.

—El conserve a vuestra alteza, señor.

Y mientras que el príncipe se paseaba por su aposento, aguardando impaciente al paje, salió el correo mayor, y a los pocos pasos encontró a la misma mujer a quien ya vimos seguirlo.

—Señor de Tassis—le dijo la dama.

—El mismo soy—replicó el caballero.

—¿Queréis acompañarme a mi habitación?—repuso la tapada, descubriéndose el rostro.

—¡Señora princesa!...

—Digo lo que vos: la misma soy.

—Tanta honra y tanta dicha...

—Dadme vuestro brazo.

—Con mucho gusto, señora.

Mientras se dirigían algunos cumplidos, doña Ana de Mendoza y don Ramón de Tassis llegaron al aposento de la princesa.

Sentóse la noble dama, e invitó al caballero a que hiciese lo mismo.

—Vos sois uno de los servidores más leales de su majestad—dijo la princesa.

El de Tassis la miró sin acertar a comprender el sentido de estas palabras.

—¿No es verdad?—replicó la dama.

—¿La dudáis, señora?

—No; por el contrario, lo creo así firmemente.

—Entonces excuso contestaron.

—No extrañéis, amigo mío, que antes de hablaros de un asunto de bastante impor-

tancia, os recuerde vuestra lealtad al rey porque así conviene que lo haga.

—Os escucho señora.

—Acabáis de salir del cuartel del príncipe.

—Es verdad; vos misma me habéis visto y yo no trato tampoco de ocultarlo.

—Tal creo.

—¿Puedo saber a qué punto se dirige vuestra conversación?

—Pronto satisfaceréis vuestra curiosidad.

—Proseguid, pues.

—Como os he dicho, acabáis de salir del cuarto del príncipe, y sé por qué habéis ido a visitarlo.

—¿Que lo sabéis!—repitió con extrañeza el correo mayor.

—Sí, lo sé, y habéis ido porque os ha mandado llamar.

—Fácil es adivinar eso, porque de todos es bien sabido que yo no visito a don Carlos sino por ceremonia en los casos de pura necesidad cuando lo exige la etiqueta.

—Bien, pero es que también sé lo que os ha dicho.

Don Ramón examinó el rostro de la princesa, pero nada pudo adivinar en él.

—Sencillo es—dijo el caballero afectando indiferencia—, el asunto de que hemos tratado: una de las muchas puerilidades del príncipe... ya sabéis que es un chiquillo loco...

Y luego dijo para sí:

—Esta quiere averiguar, pero es tiempo perdido.

Mientras la princesa pensaba:

—Quiere ocultármelo, pero nada le servirá su reserva.

Y a su vez fijó una escrutadora mirada en el de Tassis y le dijo:

—Perdonadme si os digo que me engañáis.

—Estáis equivocada.

—¿Queréis que os repita la petición que os ha hecho don Carlos?

—¿Cuál?

—Que le proporcionéis caballos de posta.

A pesar de su prevención para no dar a entender lo sucedido con el príncipe, el caballero no pudo dominar un gesto de sorpresa.

—Señora...—murmuró.

—Inútil es que neguéis, estoy bien enterada, y de que es así acabáis de tener una prueba.

—Os repito...

—¿Os obstináis?... Pues bien; para ahorrar tiempo, os diré que he escuchado vuestra conversación, oculta tras la cortina de la puerta.

No quedó del todo convencido don Ramón de Tassis, y replicó:

—Puesto que nos habéis escuchado, podréis decirme lo que contesté a su alteza.

Doña Ana, que tenía bien estudiado su papel, no vaciló en contestar:

—Os habéis negado con una habilísima excusa a obedecer al príncipe.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 11.—Jueves. Santos Tiburcio y Susana, vg. y mrs.; Filomena, vg. y mr.

Fue Santa Susana natural de Roma y de nobilísimo linaje, hija de San Gabino, hermano del Santo Papa Cayo, quienes eran muy cercanos deudos del emperador Diocleciano, aunque por ser éste tan cruel perseguidor de los cristianos se habían apartado de su trato. Era Susana hermosísima, de alto y delicado ingenio, y muy rica. Puso en ella los ojos Diocleciano (ignorando que fuese cristiana), para casarla con Máximo Galerio, a quien había adoptado por hijo y hecho César y sucesor en el imperio, y encomendó este asunto a un primo suyo llamado Claudio, el cual transmitió a Gabino el proyecto de Diocleciano. La bella doncella, apreciando en más la fe de Jesucristo que el Imperio del mundo, con gran resolución respondió: «Que de ninguna manera se quería casar, y mucho menos con un gentil». Empleó Máximo todas las promesas y amenazas que son imaginables para atraerla a su voluntad y a que abandonase la fe de Cristo, pero encontrándola firme en su propósito, dió cuenta de todo al emperador, quien después de haber ordenado que la azotasen cruelmente, la mandó degollar en su misma casa el año 295. Se refiere que Serena, mujer del emperador visitó secretamente el sitio del martirio y empapó su propio velo en la sangre de la mártir conservándole como una reliquia. El cuerpo de Santa Susana fue enterrado en una gruta llamada Cueva de los Mártires, y la casa fue convertida después en una iglesia durante el pontificado de San Cayo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Lorenzo, costeado este día por don Juan Austria y Carrión.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esciavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 11, a Nuestra señora del Milagro, en San Francisco.

Importante

Se le devolverá el importe de la compra que efectuase en esta cosa, si el número de su factura es igual al del primer premio de Navidad.

RELOJERÍA ROYAL

Junto al Circulo de la Amistad.

ALFONSO XIII, 36

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.

HELADOS VARIADOS

Francisco González, Propietario.

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Marca nacional



Si quiere Vd. calidad y favorecer a la industria nacional, pida leche condensada marca

“EL NIÑO”

Solicite muestras y folletos gratis de la Sociedad Lechera Montañesa A. F., Plaza Cataluña, 17, Barcelona, o de su representante en ésta, don Antonio Castro, Claudio Marcelo, 21 y 23.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO, N.º 43.—CUMPLEA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Todos los españoles

pueden ganar dinero
sin exponer un céntimo.

Gran Concurso Gustin

Los Lithinés del Dr. Gustin, inimitables para producir instantáneamente agua mineralizada de mesa, deliciosa y económica, agradecidos al público consumidor español, abren un interesante Concurso.

Obsequio de 5.000 pesetas
distribuidas en esta forma:

1 premio	de 1.000	Ptas.	1.000
1	—	de 500	500
5 premios	de 100	—	500
20	—	de 50	1.000
80	—	de 25	2.000

CONDICIONES:

Alrededor de cada caja de Lithinés del Dr. Gustin va una banda de garantía, en la que figura un número. Recórtese la tira donde va éste, coleccionese hasta el día 30 de noviembre del presente año y remítase la colección, con el nombre y dirección del remitente, a

Establecimientos Dalmáu Oliveres, S. A.

Concurso Gustin. Apartado 284. Barcelona.

Los premios se repartirán por orden del mayor número de bandas que se remitan. Minimum de envío, 25 bandas con el número.

Representantes generales para España:
Establecimientos Dalmáu Oliveres, Socie-
dad Anónima. P.^o Industria, 14. Barcelona.

Esta es la tira que
debe recortarse.



“La niña del Maizkal”

MAIZKAL

Cría hijos fuertes y sanos

La mejor harina alimenticia para niños
y estómagos delicados

De sabor agradable, facilita la dentición y evita las
diarreas en los niños.

Fabricada con fosfato tricálcico y féculas de
maíz y arroz.

Paquete de media libra **una peseta**

De venta en Córdoba:

- Don Manuel Salado . . . Plaza de Cánovas.
- Señora viuda de José Díaz . . . » » Colón número 15.
- Don Ernesto Bernal . . . Gran Capitán, 24.
- » José Polo León . . . Agustín Moreno, 123.
- » Manuel Laguna . . . Poyo, 50.
- » Antonio Bustos . . . Valladares, 1.
- » Lucas Gómez Morales . . . Eduardo Dato, 2 y 4.

Y en los buenos establecimientos de Farmacias, Droguerías
y Colmados.

Representante en Córdoba: Don Aurelio Fonseca Redondo,
calle Cabezas sin número.

Laboratorios HAZUL

Apartado 68. GRANADA